

L'ACTUALITE

LAMIZANA AU ROI D'ARABIE

L'affaire des otages d'IRAN et celle de la Grande Mosquée de la MECQUE continuent de susciter des réactions à travers le monde, soit qu'on exige la libération des séquestrés de TEHERAN ou qu'on condamne la profanation du plus haut lieu de l'Islam par des éléments d'une secte dont on ne connaît pas encore toutes les motivations.

Ainsi le Président LAMIZANA a envoyé hier au Roi KHALED d'ARABIE SAOUDITE, un télégramme dont nous vous livrons par ailleurs la teneur.

Mais avant signalons que la situation restait hier encore incertaine à la grande mosquée où, contrairement à certaines informations, les "rebelles" qui ont investi les lieux n'en ont pas encore été totalement délogés. Certains d'entre eux auraient trouvé refuge dans les soutes et les égoûts où ils avaient pris soin de stocker des vivres. (S.P.9)

L'ACTUALITE

LAMIZANA AU ROI D'ARABIE

En IRAN, l'Ayatollah KHOMEINY qui comme il fallait s'y attendre, a rejeté d'avance "toute compétence du Conseil de Sécurité" dans l'affaire des otages, a déclaré d'autre part que ces derniers seront jugés à l'Ambassade même où ils sont détenus voici maintenant vingt cinq jours.

Comme pour prévenir ou décourager toute opération militaire surprise, les "étudiants islamiques" ont révélé hier que des explosifs et des mines avaient été placés dans les bâtiments de l'Ambassade. De même, le survol de la ville sainte de QUOM où réside l'Imam KHOMEINY est désormais interdit.

Autre acte révélateur de l'espèce de crise morale que nous traversons, quoique mineur : une organisation intégriste catholique hostile à l'avortement a dérobé hier au palais BOURBON où les députés débattaient de la "Loi Veil" sur le sujet, le drapeau tricolore dont la présence est rituellement obligatoire lors des séances. Le nécessaire a été fait d'urgence.

Une note d'espoir cependant : le Pape se rend ce jour en TURQUIE, pays à large majorité musulmane, et l'on attend beaucoup de cette rencontre entre l'Islam et le Catholicisme.

Voici comme promis le texte du télégramme du Chef de l'Etat.

A Sa Majesté KHALID BIN ABDUL AZIZ
Roi d'ARABIE SAOUDITE- R Y A D H-

AU NOM DE DIEU, CLEMENT ET MISERICORDIEUX

Majesté,

C'est avec stupéfaction et une profonde tristesse que le Gouvernement, le peuple voltaïque et moi-même, nous avons appris l'attaque barbare perpétrée par des individus sans scrupule, ni foi, ni loi, contre la Mosquée AL HARAM, le plus haut lieu Saint de L'Islam, tuant ainsi des musulmans innocents dans l'exercice de leur devoir religieux et causant des dégâts importants à la Sainte Mosquée STOP.

Devant ces douloureuses épreuves, le peuple voltaïques tout entier, le Gouvernement et moi-même exprimons à votre Majesté, au Gouvernement et au peuple séoudien notre profonde sympathie et notre entière solidarité STOP Sans aucun doute, ces individus sont les vrais ennemis de l'Islam.

Aussi condamnons-nous énergiquement leurs ignobles actes et demandons qu'un chatiment(1) exemplaire soit infligé à leurs auteurs afin de préserver à jamais la Sainte Mosquée de telles agressions à l'avenir STOP.

Veuillez agréer, Majesté, les assurances de ma très haute et très fraternelle considération.

El Hadj Aboubacar Sangoulé LAMIZANA

Général de Corps d'Armée.

Président de la République de HAUTE-VOLTA

NOTE

En ARABIE SAOUDITE, la forme des châtiments varie selon la qualité du criminel.

Les Princes sont exécutés par un sabre d'or. (C'est ce qu'on fit du meurtrier de feu le Roi FAYÇAL).

Quant aux criminels de bas étage ils encourrent un traitement moins noble tels l'écartèlement ou l'empalement.